

DOI: 10.18572/2071-1166-2021-4-39-42

Материальный и процессуальный аспекты принципа non bis in idem в производстве по делам об административных правонарушениях

Нобель Артем Робертович,

доцент кафедры государственно-правовых дисциплин Волго-Вятского института (филиала) Московского государственного юридического университета имени О.Е. Кутафина (МГЮА), кандидат юридических наук
610002, г. Киров, ул. Ленина, д. 99
E-mail: arnobel@msalkirov.ru

Рассматривается сущность принципа однократности административной ответственности, формулируются его понятие, а также предложения по совершенствованию положений КоАП РФ. Выводы основываются на положениях законодательства об административных правонарушениях, правовых позициях высших судебных инстанций Российской Федерации, Европейского Суда по правам человека, компаративном анализе действующего уголовного и уголовно-процессуального законодательства. Действие принципа non bis in idem в производстве по делам об административных правонарушениях раскрывается посредством выделения материальных и процессуальных элементов, составляющих его содержание.

Ключевые слова: принципы, система принципов, понятие принципов, принцип однократности административной ответственности, non bis in idem, материальные принципы, административный процесс, производство по делам об административных правонарушениях, административная ответственность, административное правонарушение, законодательство об административных правонарушениях.

The Material and Procedural Aspects of Non Bis In Idem Principle in Proceedings on Administrative Offenses

Nobel Artem R.

Associate Professor of the Department of State and Legal Disciplines of the Volga-Vyatka Institute (Branch) of the Kutafin Moscow State Law University (MSAL) PhD (Law)

The essence of the principle of one-time administrative responsibility is considered, its concept and proposals for improving the provisions of the Code of Administrative Offenses of the Russian Federation are formulated. The conclusions are based on the provisions of the legislation on administrative offenses, the legal positions of the highest courts of the Russian Federation, the European Court of Human Rights, a comparative analysis of the current criminal and criminal procedure legislation. The operation of the principle non bis in idem in proceedings on the cases of administrative offenses is revealed by highlighting the material and procedural elements that make up its content.

Keywords: principles; system of principles; concept of principles; the principle of one-time administrative responsibility; material principles; administrative process; proceedings on the cases of administrative offenses; administrative responsibility; administrative offense; legislation on administrative offenses.